

PALABRAS DE LA SEN. BEATRIZ PAREDES RANGEL, PRESIDENTA DE LA COMISIÓN DE RELACIONES EXTERIORES AMÉRICA LATINA Y EL CARIBE EN EL ACTO DE CONMEMORACIÓN ANUAL EN MEMORIA DE LAS VÍCTIMAS DEL HOLOCAUSTO Y EN HOMENAJE A DON GILBERTO BOSQUES SALDÍVAR 2024

Señor vicepresidente del Senado de la República, senador Noe Castañón; señor presidente de la Tribuna Israelita de México, en representación de las distintas denominaciones de la comunidad judía en México, destacados embajadoras y embajadores, embajadora de Israel; embajador de Alemania; embajador de Polonia; representante del embajador de Francia; distinguida representante de la familia del embajador Gilberto Bosques.

Destacados integrantes de la comunidad judía en México y de diversas organizaciones de derechos humanos, organizaciones no gubernamentales, colegas senadores y senadoras que nos honran con su presencia, amigas y amigos que están aquí presentes.

Un evento de esta naturaleza en este momento histórico del mundo, tiene varias repercusiones, en el contexto de esta etapa supone también rechazar cualquier tipo de terrorismo y supone también sumarse a las determinaciones sumarse a la corte internacional de derechos humanos, es así como una definición del Senado de la Republica de México, consistente con el pluralismo del estado mexicano, como un poder autónomo de la república, de celebrar año con año, junto con la comunidad judía, el esfuerzo porque la memoria no se petrifique, el esfuerzo porque la memoria sea un hábito vivo que obligue a compromisos concretos como es esta ceremonia, nos lleva en el momento de la necesidad de exigir políticas consecuentes, a demandar a la comunidad internacional, compromisos explícitos para la vigencia plena del derecho internacional, para la recuperación de las víctimas del terrorismo y para que se rescaten a los cautivos del secuestro del 7 de octubre.

Prístino el mensaje del Señor Embajador de Alemania, lo felicitaba por sus palabras y por la posición del gobierno alemán. Como precisas las expresiones del Senado Ricardo Monreal, los mexicanos somos solidarios con la comunidad judía en México y lo somos porque la comunidad judía en México ha sido constructiva, ha sido creativa, ha sido fundamentalmente edificante, edificadora de centros académicos, creadora de ciencia, pilar en la comunidad médica, importante en el área científica y de investigación, los mexicanos respetamos la creatividad de la comunidad judía e israelita en nuestro país y por eso hemos exigido que en cada momento la política exterior de nuestro país, independientemente de las banderas partidistas sea una política de estado consistente con el rechazo al antisemitismo, somos anti antisemitistas por convicción, somos anti antisemitistas porque somos un país plural que respeta la diversidad y que rechazamos cualquier forma de odio y si lo somos como mexicanos les debo decir que como tlaxcaltecas lo somos triplemente.

Por eso es un honor participar en esta ceremonia y recordar una expresión que me parece muy relevante en este día, señala el pensador Ricoeur pero quiero reconocer la importancia de la memoria, nunca más, no añoraban los viejos buenos tiempos ni soñaban con un mundo mejor, sino que lo vivido no volviera nunca más y el remedio para ese fin era la memoria de la barbarie, es decir la experiencia recibida, ahí nace el deber de la memoria, el compromiso de no repetir la barbarie.

Una frase del pensador Ricoeur que puede conciliar lo anterior, el perdón es una forma de curación de la memoria, la terminación de su duelo, liberado el peso de la deuda, la memoria es liberada para los grande proyectos, el perdón da un futuro a la memoria, esto es una cita de Ricoeur en la publicación de lo justo, en la editorial Caparrós.

Yo admiro a los judíos porque han tenido la capacidad de desarrollar enormes proyectos, han sabido desplegar esa capacidad creativa, elevar sus alas, crecer, han sabido ejercer el perdón. Muchas gracias.